

Intervención del Presidente de la República luego de reunirse con parlamentarios de la Concertación

## DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO DE REUNIRSE CON PARLAMENTARIOS DE LA CONCERTACIÓN

CERRO CASTILLO, 11 de Julio de 2000

Periodista: Quería preguntarle su opinión respecto cómo se resolvió el tema de la tarifa de las micros, finalmente.

S.E.: De una manera muy simple, como lo dije ayer en Punta Arenas: hay un acuerdo y se aplican los acuerdos. Ahí no hay nada que negociar. De tal manera que hay un acuerdo establecido, en virtud del cual se dice ""mire, las tarifas de las micros son en función, uno, del precio de la bencina; dos, del costo de la mano de obra; tres, del costo de reposición de los buses; cuatro, el costo de los neumáticos. Y en torno a esos cuatro elementos se hace una fórmula matemática y se aplica"". De aplicar la fórmula, yo les había dicho a ustedes, creo que no va a haber alza, y no hubo alza, porque se aplica una fórmula. No era necesario que la gente se sienta a negociar, es necesario que la gente tenga una calculadora.

Periodista: Al señor Héctor Moya le pareció una llamada de atención.

S.E.: No, no, no. Yo no tengo que llamarle la atención a nadie. Yo dije simplemente en este tema, como en otros, se aplica una fórmula. Y eso es todo. Existe un acuerdo y los acuerdos se cumplen en Chile. Eso es todo lo que tengo que decir. O sea, ellos a lo mejor pensaron que podía haber otra... pero era cuestión de hacer un cálculo, no más.

Periodista: ¿De qué manera se llega a acuerdo sobre reformas constitucionales si todo el mundo tiene su propia postura y al parecer no hay manera de llegar a consenso?

S.E.: Yo creo que el tema constitucional es un tema importante, está pendiente en Chile. Como le dije hoy día en nuestra conversación con el Presidente del Parlamento alemán, las constituciones, en un mundo global, tienen también un test democrático, y a mí me gustaría que la Constitución de Chile pase el test democrático. Y la actual no lo pasa. Entonces, tenemos una tarea pendiente.

Yo quiero pensar que entre todos vamos a poder consensuar una Constitución que sea democrática, y todos sabemos cuáles son las normas de una Constitución democrática, no hay para qué hacer un gran debate sobre eso.

Periodista: Pero, ¿hasta qué punto siguen las conversaciones si nuevamente no hay acuerdo? ¿Se cierra definitivamente el tema?

S.E.: No. Yo creo, yo soy un hombre muy optimista, siempre se me decía que la Mesa de Diálogo iba a ser difícil, y mire usted lo que pasó.

Periodista: ¿Qué le parece la idea de organizar un mundial Chile-Argentina, organizado por ambos países?

S.E.: Bueno, creo que es una buena iniciativa, una iniciativa interesante, el 2010 es el

bicentenario de Argentina, el bicentenario de Chile, le comenté el tema telefónicamente al Presidente de La Rúa hoy en la mañana, y quedó de estudiarlo.

Periodista: ¿Usted lo venía estudiando hace mucho tiempo o sólo se informó ayer?

S.E.: A mí me pareció una cosa interesante y la tomé, nada más. Pero, en el entendido que esto se resuelve en otras instancias, que es interesante del punto de un país, pero hay muchos interesados también en ser sede de un mundial, pero creo que es un buen ejemplo de entendimiento entre dos países decir ""¿por qué no intentamos algo conjunto?"" y me permití informarle y él quedó de darme una respuesta.

Periodista: ¿Pero usted estaba enterado de esta idea?

S.E.: Algo había escuchado, claro.

Periodista: Para que quede claro, esta vez las reformas constitucionales son de una vez y son globales.

S.E.: Vamos a conversar de esos temas. Yo soy partidario de hacer una reforma en serio, no hacer una reforma con calculadora. Hasta ahora se hacen reformas con calculadora. No es serio decir ""el senador vitalicio se va inmediatamente; los designados se quedan hasta el 2006"". Por favor. Esa parte no me parece seria.

Periodista: ¿Y qué opinión le merece el accidente extraño que sufrió el abogado de derechos humanos y las consecuencias que ha tenido en el proceso?

S.E.: No tengo opinión sobre eso, habrá que ver si hay algún elemento, pero yo no puedo hacer ningún...

Periodista: ¿Usted cree.... este tipo de atentados contra gente de derechos humanos?

S.E.: Yo no puedo hacer ningún elemento de juicio, no tengo ninguna información.

Periodista: Por lo menos, sobre la denuncia que ha hecho él.

S.E.: Las denuncias se procesan jurídicamente en los tribunales, ese es el camino para resolver aquello.

Periodista: ¿Qué expectativas tiene su viaje a Brasil?

S.E.: Bueno, creo que allí tenemos una relación muy importante con Brasil, es la razón por la cual estoy haciendo esto y me parece muy significativo. Espero poder profundizar tanto la relación bilateral que tenemos con Brasil en un conjunto de ámbitos en los cuales se puede trabajar conjuntamente, Brasil es un socio comercial demasiado importante para Chile, Brasil representa el 70% del comercio de Mercosur, y por esa razón creo que haré un par de días de trabajo en Brasil que me parece son fundamentales para el país.